



学校だより

令和8年1月16日

札幌市立八軒中学校 学校だより 第9号 <http://www.hachiken-j.sapporo-c.ed.jp/>



3学期に向けて～挑戦と前進の1年に～

校長 伊藤 達也

帳尻合わせのように何度かまとまった雪が降った冬休みも終わり、いよいよ3学期が始まりました。日頃から、本校の教育活動にご協力、ご支援いただき、誠にありがとうございます。以下、3学期の始業式で生徒のみなさんに話した内容です。

生徒のみなさん、おはようございます。充実した冬休みを過ごすことはできましたか。昨年の終わりにはあまり雪が降りませんでしたが、この冬休みの間には、何度かまとまった雪が降りましたね。雪かきも大変だったと思います。雪かきチョボラ、チャレンジしてみましたか？

さて今年 2026年は、干支（えと）でいうと午年（うまどし）です。午は、十二支のなかでは7番目に数えられ、成長や成功・繁栄のシンボルとして、縁起がよいものとされています。また、さらに今年は丙午（ひのえうま）で六十年に一度の「勢いと情熱に満ち、行動が実を結びやすい年」なんだそうです。みなさんは今年1年の目標を立てましたか？私たちも前進と行動力の象徴である馬のように、新しいことに挑戦し、さらに一歩前に進むことができるチャンスです。2026年もぜひチャレンジの1年にして

ほしいと思っています。

馬つながりで一つお話しをします。みなさんは「人間万事塞翁が馬（にんげんばんじさいおうがうま）」ということわざを知っていますか？昔、中国の塞という地域に老人が住んでいて、飼っていた馬がふとしたことから逃げてしまいました。人々が慰めに行くと、塞翁は「このことが福を呼ぶかもしれない」と悲しむ様子はありませんでした。その後、逃げた馬が別の立派な馬を伴って戻ってきたということです。人々が喜ぶ中、老人は「これが禍（わざわい）となるかもしれない」と述べました。その後、老人の息子がその馬から落ちて足を骨折したのです。人々が慰めると、老人は「これが福となるかもしれない」と言いました。1年後、戦争が起り、多くの若者が戦争に行って命を落しましたが、老人の息子は足の怪我のため戦争に行くことがなく、命が助かったということです。

这样の人々の幸・不幸を予測することはできません。また、一見不幸に見える出来事が後に幸運につながったり、逆に幸運の前兆と思われたのに予想外の試練に見舞われることもあります。不幸と思える出来事も長期的には幸運につながると信じて、目の前の出来事に一喜一憂することなく、どっしり構えて、健康に留意しつつ、充実した1年にしていきたいものです。

最後に3学期についてです。これまで皆さんは1、2学期を通して、行事や日常生活の中で互いに力を合わせて学校生活を送ってきました。3学期は、1年をまとめ、進級・進学につなげる大切な時期です。1、2年生は次のステップに向けて1年間の振り返りと次の目標を設定する

学期にしてください。3年生はいよいよ受検が目の前に迫ってきます。進路選択に向き合う日々が続き、不安に駆られることもあるでしょう。しかし、どのような状況でも前向きでポジティブな気持ちを持ち続けてほしいです。また、受検は「個人戦」ではなく「団体戦」です。これまで力を合わせてきた仲間とともにこの困難を乗り越えてください。そして、感動の卒業式に向けて最後まで全力で八軒中学校生としての生活を全うしてほしいと思っています。みなさんにとって明るい春が来ることを期待しています。

3学期は、あっという間に終わってしまいます。この短い期間の中で、4月からスタートする新しい生活に向けて、1年間の総仕上げにしっかり取り組んでほしいと思います。

まだまだ寒い日が続いますが、2月には新入生の保護者向けの説明会、3月には卒業式も予定しております。3学期も、八軒中学校の教育に、ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

3 学期に向けての抱負

3年代表生徒

私には大きく分けて2つの抱負があります。1つ目は入試に向けて後悔のないように準備をすることです。私は入

試と言うのは最後は運だと思っています。なぜ運だと思うかと言うと、出題された問題によって、どうしても点数にもばらつきが出来てしましますし、加えて手ごたえも変わってしまうからです。だからこそ自分は後悔のないよう準備をしたいです。入試を終えた後、今日まで頑張ってこれたと胸を張って言えるように残りの 1 カ月間準備していきたいです。具体的に何をしていくかと言うと、特に数学と理科では解くことのできなかった問題の解き方考え方をしっかりとおさえることです。数学と理科は全く同じ数値でかつ同じ問題が出てくる事はないです。だからしっかりと解き方考え方をおさえ、類題が出ても解けるようにしていきたいです。また体調管理も同じくらい大切にし、入試当日コンディションが最高な状態で受けられるようにしていきたいです。冬休みは 1 日 8 時間ほど勉強をしました。冬休みが明け 3 学期が今日から始まりました。もう一度気を引き締め、3 月 4 日の入試に向け努力したいです。

2 つ目は学年委員長としての責任を果たすことです。私は 3 学年の全員が最高な形で卒業式を迎える、一生の思い出に残る卒業にしたいです。ですが、それは 1 人でできることではありません。私は多くの素晴らしい仲間と会え、自分自身 1 年生の頃からは想像できないくらい成長でき、こうして今話しています。成長し、得た能力と仲間とともに卒業式に向けて活動していきたいです。私は委員会活動を通して自分自身の行動を振り返れるようになり、部活動やいろいろな活動で前よりもより良くできるようになったことで、自信がつきました。1 年生の頃から考えたら今こうして話している私は考えられません。1、2 年生の皆さん、新

学期小さいことでもいいので、ぜひ挑戦してください。小さいことでもきっと皆さんを変えると思います。この2つの抱負を達成できるよう頑張っていきます。

2月の主な行事予定

※詳しくは「月別行事予定表」をご確認ください。

2日(月) 職員会議【15:05完全下校】

4日(水) 16:05～委局全

5日(木) 16:15～PTA運営委員会

6日(金) 7組スケート学習@星置スケート場

9日(月) 1,2年テスト前諸活動停止～12日(木)

10日(火) 公立高校自己推薦入試

職員会議【15:05完全下校】

部活動休養日

12日(木) 私立高校A日程下見(実施校のみ)

1,2年学年末テスト①【13:50完全下校】

入学説明会(新入生対象) 15:00～

13日(金) 私立高校A日程入試

1,2年学年末テスト②

16日(月) 私立高校B日程下見(実施校のみ)

17日(火) 私立高校B日程入試

18日(水) 1,2学年PTA懇談会 15:30～

20日(金) 職員会議【15:05完全下校】